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“全队一年多没开工资，俱乐部说没钱，我们一直在焦急等待着。但如今税务
申报系统上却显示，俱乐部在2019年前三个月给全队发了工资，而且金额比我们实
际工资都要高，这无中生有的工资我们根本没拿到一分钱。俱乐部为什么这样做，
我们不理解，这也是我们要拿起法律武器维权的原因之一。”一位在辽足颇有资历
的老队员昨天谈到“被开工资”一事时颇为气愤，“全体队员已经把讨薪的事委托
给几个球员代表，我们联系的律师在准备材料，现在看，只有走上法庭，我们的工
资才有可能被要回来。”

从有八名队员2月份向中国足协
反映自己的《2019工资奖金确认表》
上签名是伪造的开始，辽足队员就开
始了讨薪之路，但是却没有丝毫结
果，大家都很无奈。

两周前一个队员偶然发现的“秘
密”，在所有队员、教练中炸了锅，大家
决定要拿起法律武器来维护自己的利
益。这位老队员说：“‘被开工资’一事
是大约两周前被我们的一个队友发现
的，他是名年轻球员，本来工资就不
多，一年多没拿过工资了，真的是太穷
了，听说国家有政策，可以自己在税务
APP上申请退税，所以就试着申请一
下。但查询结果让他大吃一惊，系统显
示，2019年第一季度，俱乐部已经给他
开工资了，而且金额比自己的工资还
要多出不少。不过实际情况是，2019年

全年，俱乐部都没有开资，只发了两次
奖金，而且那也是赛季中的事，一场30
万元平球奖，一场500万元保级奖。也
就是说，这三个月工资，税务系统显示
给我们开工资了，但实际情况却是我
们一分钱没拿到。”

这个消息在辽足队员中不胫而
走，队员们目瞪口呆！辽足队员，包括
梯队队员的工资卡里，2019年没得到
一分钱工资。队员们纷纷登录税务系
统查询自己“被开工资”的情况，差不
多每个人的收入都远远高于他们与
俱乐部签约的月收入，有的每月多出
三五万元，有的多八九万元。
辽足队员工资奖金在中甲偏低，

当俱乐部拖欠薪酬达一年之久，队员
窘迫的日子也就可想而知了。辽足
队员讨薪，实际和农民工讨薪在本质

上是相同的。只是在讨薪的路上，他
们忽然发现有三个月“被开工资”，这
无疑等于在伤口上又被撒了一把盐。
这三个月“无中生有”的工资，辽

足俱乐部是如何“发放”的呢？比如
有个球员，他“被发”的三个月工资
为：1月份113658元，2月份112022元，3
月份112022元。三个月合计337702
元，还申报税额46498元。但是，他的
实际月收入比这要低，这份虚无的工
资单上，俱乐部多给他开了9万多
元。其他队员呢？吕伟每月150840.5
元，三个月共452521.5元；郭纯泉三
个月 551794.23 元 ； 张 野三个月
453256.93元；宋琛三个月340976.04
元；李家赫三个月413701.50元；张天
龙三个月266789.76元；刘兆靓三个
月146844.87元⋯⋯
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这位老队员说，“我们这三个月被
开工资里面的猫腻是啥，说不清楚，我
们也不太懂法律。但有一个事实应该
是清楚的，那就是当时辽足俱乐部指
定进了一笔钱！”队员们想知道，这些
“无中生有”的每个人三个月工资开哪
去了？他们猜测俱乐部在偷偷地把这
些钱挪作他用，令他们不解的是，每个
人的工资为啥都被提高了许多？
那么2019年初，辽足进的这笔钱

是什么钱呢？这位队员认为有可能是
原队友的转会费，“去年年初，辽足卖
了三个球员，分别是中后卫杨帅、中
锋冯伯元和守门员石笑天，三个人的
转会费进入俱乐部账户有可能被挪
走了，也许就是以给我们开工资的名
义转走了。”
辽足俱乐部这笔以球员工资名义

被挪走的钱去哪儿了？究竟是怎么被
挪用？一位资深的法学专家表示，从球
员出据的证据看，他们的工资显然是
真实存在的了，但是没打到球员的本
人账上，而且还被做高了，俱乐部挪用
属于个人的钱，本人又毫无知情，无论
用在哪里，这无疑是一种涉嫌违法行
为。还有一种可能，就是操作者把这笔
款项用来做虚假的财务报告，为将来
出卖球队做准备。
还有知情者透露，为偷逃个人所

得税和企业所得税，有一些企业在工
资表上大做“文章”。纳税人通过各种
不合理的工资、薪金支出偷逃税款的
行为屡禁不止，且手段多样。无中生
有、虚造员工，常见手段还有虚增工
资、阴阳工资。假工资表金额虚高，由
财务会计入账，以多列支出来偷逃企
业所得税。

4月15日，工商信息显示，辽足
俱乐部更换了法人，法人由原来的
俱乐部董事长黄雁换成张新建。有
业界人士分析，在目前的敏感时
期，辽足不排除要走破产之路。按
照法律规定，如果辽足申请破产，

俱乐部股东仅在认缴出资范围内承
担有限责任，俱乐部破产财产在优
先清偿破产费用和共同债务后，再
用于清偿相关欠款⋯⋯种种迹象表
明，在重压之下，辽足俱乐部要金蝉
脱壳。

但俱乐部也应该意识到，俱乐部
真申请破产的话，会通过破产审计这
一关吗？辽足队员称，他们即将以法
律手段讨薪，那么，辽足俱乐部自称
没钱，宏运集团会成为债务的被执行
方吗？俱乐部破产的话，谁偿还队员
的工资和奖金？还有，辽足俱乐部是
真的没钱吗？有钱的话，钱都转哪儿
去了？
这位老队员表示：“正是因为大家

发现了‘被开工资’的这个关键事情，
所以律师和我们说要回工资还是有希
望的。毕竟，在税务申报系统上已经显
示俱乐部给队员开工资了，但实际情
况却没开，这里面已经有了明显的问
题，我们走法律程序肯定会把这件事
作为突破口。发生这件事情，俱乐部破
产之前得把我们‘被开工资’的情况说
清楚，你不能在财务报表上显示给我
们开资了，但我们实际上没拿到这笔
钱。俱乐部不能一句‘破产了’，然后就
能把我们欠薪一笔勾销。”

尽管被俱乐部拖欠了一年多的工
资奖金，还在俱乐部“被开工资”，但是
辽足的所有队员还是希望这支拥有67
年历史的球队活下去，别就此解散。这
位老队员说：“到现在为止，我们也希望
辽足能够不解散，只要俱乐部还在，那
么大家就有比赛可踢，我们对这支球队
都非常有感情。要不然，全队也不会在
去年11月份的保级附加赛那么拼命，保
住了中甲资格。如果换做其他球队，11
个月工资一分钱没开，只给了一场平球
奖金，我不相信这支球队能够保级。大
家拼命保级，就是为了辽足活着。”

这位老队员就是当初上诉中国足
协，揭发辽足俱乐部在《2019工资奖金
确认表》上伪造签名的八名球员之一。
谈到为什么这么做，他表示：“很简单，
就是为了讨薪，一年多没有开工资了，
大家都坚持不下去了。其实我们一开
始挺理解俱乐部的，在赛季中期提交
《2019年上半年工资奖金》确认表时，
我们全队都签字了，但实际上大家半
年没拿到一分钱工资。俱乐部和我们
说要讲情怀，我们都有辽足情怀，我们
起初的确也是这么想的，但是情怀不
能当饭吃，不能当钱花，大家也需要工
资生活。一年了，我们没有收到工资，
当俱乐部在今年年初和我们再次说起
情怀，让我们在《工资奖金确认表》上
签字的时候，我和一些队员没签。我们
觉得，这么欠薪签下去不会有尽头，我
们要讨要自己的工资。”
辽足队员们之前已经多次向中国

足协、辽宁省体育局反映情况。这位队
员说：“因为疫情的原因，大家这段时
间没办法去外地走动，所以大家就分
成了两部分，有的队员在北京，他们主
要负责和中国足协沟通。我们先是针
对没有在《2019工资奖金确认表》上签
字的事情委托律师写了一封异议函，
由在北京的队友亲自交给了中国足

协。前一阵我们又委托律师写了一份
信，由队友交到了中国足协，希望中国
足协能够帮助我们讨要欠薪。不过到
目前为止，中国足协没有给我们答复。
我们在沈阳的队员，主要是去辽宁省
体育局，辽宁省体育局是辽宁体育的
行政监管部门，也是辽足俱乐部的二
股东，我们希望他们能主持公道。不过
体育局足球管理中心的一位负责人
说，辽宁省体育局尽管有辽足股份，但
是从来没有参与俱乐部的经营、管理，
只是承担球队在沈阳训练基地的住
宿、餐饮和训练场地，辽足俱乐部转让
球员等所有经营收入，作为股东，他们
没有拿过一分钱。他们也告诉我们，如
果可能，就走劳动仲裁，或者用法律武
器维权。”
至于辽足俱乐部的态度，这位队

员表示：“俱乐部的领导说目前真没
钱，有关方面之前答应给予辽足俱乐
部一些政策支持，但这些政策依然没
有兑现。一旦这些政策兑现，俱乐部有
了收入，会在第一时间为球员补发欠
薪。在向各方反映问题没有结果的情
况下，我们现在唯一的办法就是通过
法律维权了，接下来几个球员代表会
和律师继续沟通，为走法律程序做好
准备。”

球员分两组上访，唯有起诉一条路

球员工资被挪作他用
俱乐部早想金蝉脱壳
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感觉被骗了
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